

COMPTE RENDU

Réunion du comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier
tenue le 14 mai 2025, de 17 h 30 à 18 h 30
par l'application Microsoft Teams et au bureau de projet NCH, salle 4

Membres présents	Membres absents	Invités
Mme Claudette Arsenault	Mme Catherine Bergeron	Mme Hélène Guillemette
Mme Geneviève Bernier	M. Bryan Gélinas	Mme Judith Martel
M. Alain Couillard	Mme Andrée Houde	
Mme Chantal Douville	M. André Ouellet	
Mme Daphnée Duhamel-Labrecque	Mme Jackie Smith	
M. Jean-Thomas Grantham	M. Claude Villeneuve	
Mme Christine Mimeault	M. Sol Zanetti	
Mme Cindy Paquin		
Mme Christine Perron		
M. Robert Topping		
Mme Sonia Tremblay		
M. Martial Van Neste		

La réunion débute vers 17 h 35. La rencontre se tient de façon virtuelle par l'application Microsoft Teams et en présentiel au bureau de projet NCH. Pour des fins de rédaction du compte rendu, la rencontre est enregistrée. Monsieur Jean-Thomas Grantham préside la séance.

1. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour a été présenté par M. Grantham. Aucun ajout ou modification n'a été proposé par les membres. Il a donc été adopté tel quel.

2. ADOPTION DU COMPTE RENDU DU 19 FÉVRIER 2025 ET SUIVIS

Le compte rendu de la réunion précédente a été approuvé à l'unanimité. Aucun commentaire ni suivi n'a été soulevé. M. Grantham a confirmé qu'aucune action en suspens n'avait été notée.

3. ACCUEIL D'UN NOUVEAU MEMBRE

Monsieur Martial Van Neste, représentant du Conseil de quartier Maizerets depuis la création du comité, a été chaleureusement remercié pour son engagement. Il cède sa place à monsieur Hoffmann Wolf, qui n'a pu être présent à cette réunion mais participera aux prochaines. M. Van Neste a exprimé sa satisfaction d'avoir contribué à un comité rigoureux et respectueux.

4. PRÉSENTATION DES TRAVAUX TERMINÉS ET À VENIR

Monsieur Robert Topping (SQL) a présenté une mise à jour complète sur l'état d'avancement du chantier du NCH-F. Voici les faits saillants :

- Pavillon destiné notamment aux soins critiques : Les façades extérieures sont en cours de finition, incluant la maçonnerie et le revêtement d'aluminium blanc. Les travaux de toiture sont bien avancés. À l'intérieur, les systèmes mécaniques, électriques et les divisions sont en place dans plusieurs étages (1000, 5000, 6000), incluant les soins intensifs, les laboratoires et l'urgence. Une cage de Faraday en cuivre est en cours d'installation pour isoler les champs électromagnétiques dans les salles d'IRM.
- Pavillon D : Ce pavillon accueillera la future cafétéria et la « grande promenade », un corridor lumineux reliant plusieurs bâtiments. Le taux d'avancement global est estimé à 75 %. La livraison au CHU est prévue pour l'automne 2025.
- Stationnement P4 et logistique : Construction de bassins de rétention d'eau pour la gestion des eaux pluviales. Mise en place d'un stationnement de surface au-dessus des bassins. Construction d'une rampe logistique pour les camions de livraison (53 pieds) menant à un débarcadère souterrain.
- Autres éléments : Réaménagement de la piste cyclable entre la 18^e et la 22^e Rue. Maintien des roulottes de chantier autour du centre de recherche pour loger les 700 travailleurs sur place.
- Travaux à venir : Construction de passerelles entre les pavillons (notamment entre le pavillon D et le bâtiment notamment destiné aux soins critiques). Installation d'enseignes, dont celle du centre intégré de cancérologie Pierre-Péladeau. Début des aménagements extérieurs en 2026. Coordination avec les horaires de fonctionnement de l'IRM existant pour éviter les interférences.

5. BILAN DES COMMUNICATIONS AVEC LES CITOYENS À CE JOUR

Madame Cindy Paquin a présenté un rapport détaillé des actions de communication depuis la dernière réunion :

- Infolettres : Deux infolettres régulières envoyées depuis février, une troisième prévue sous peu. Trois infolettres spéciales ont été envoyées pour annoncer des travaux d'excavation (février), des forages (avril) et des travaux de soir pour l'accès temporaire des ambulances (mai).
- Plaintes : Quatre plaintes ont été reçues depuis la dernière réunion. Une plainte pour de la poussière sur Henri-Bourassa résolue par le début du nettoyage et de l'arrosage. Deux plaintes pour du camionnage sur l'avenue de Mont-Thabor, un rappel a été fait aux

fournisseurs. Un signalement sur des pièces de revêtement extérieur manquant. Vérification faite, il s'agissait de pièces non encore installées.

- Faits saillants : Activité médiatique et rayonnement :
 - 21 février : Annonce d'un partenariat avec Trudel Innovation pour un centre d'hémodialyse externe à Place Fleur-de-Lys.
 - 28 mars : Inauguration du centre de recherche en présence de figures politiques et médiatiques.
 - 16 avril : Diffusion d'une vidéo explicative sur le cyclotron, dans le cadre des obligations de communication liées aux activités nucléaires.
 - 7 mai : Lancement officiel de la consultation publique sur la toponymie du site.

6. CONSULTATION SUR LA TOPOONYMIE DU NCH

Le CHU de Québec a lancé une consultation publique pour nommer le complexe hospitalier en construction. Cette initiative vise à favoriser l'appropriation du projet par la population.

- Objectifs de la consultation :
 - Recueillir des propositions de noms pour l'ensemble du site (de la 18^e à la 24^e Rue).
 - Identifier les préférences citoyennes : nom géographique, nom d'une personnalité, nom laïque, etc.
 - Stimuler un débat public et une réflexion collective.
- Démarche :
 - Consultation en ligne ouverte jusqu'au 18 juillet 2025.
 - Accompagnement par la firme « Votepour.ca » pour organiser des groupes de discussion ciblés (voisinage, patients autochtones, employés, etc.).
 - Formation à l'automne d'un jury mixte (CHU, citoyens, patients, experts) pour recommander un nom aux autorités gouvernementales.
- Précisions importantes :
 - Le nom visé est celui de l'ensemble du site et non des pavillons individuels.
 - Certains pavillons ont déjà un nom (ex. : centre intégré de cancérologie Pierre-Péladeau, pavillon de l'Enfant-Jésus).
 - Plus de 760 propositions ont été reçues dès les premières 24 heures suivant le lancement.

7. MISE À JOUR SUR LA MOBILITÉ

Aucun développement spécifique. Le CHU a été contacté par la CDPQ pour une présentation du projet de tramway. Des ajustements de mobilité pourraient être discutés lors de prochaines réunions, notamment en lien avec le RTC.

8. MISE À JOUR CONCERNANT LES ŒUVRES D'ART

Pas de nouveauté majeure.

9. DEMANDES DES CITOYENS

Aucune nouvelle demande citoyenne n'a été reçue en dehors des communications déjà mentionnées. Les commentaires sur la toponymie sont traités dans le cadre de la consultation publique.

10. ASSEMBLÉE ANNUELLE D'INFORMATION

L'assemblée publique annuelle aura lieu le 18 juin 2025 au centre intégré de cancérologie. Elle est ouverte à tous les citoyens. L'information sera diffusée via l'infolettre, les réseaux sociaux et le site web. Objectif : présenter les travaux et répondre aux questions du public.

11. PROCHAINE RENCONTRE ET VISITE DE CHANTIER

La prochaine réunion du comité est prévue pour le 22 octobre 2025, accompagnée d'une visite de chantier élargie. Tous les membres sont invités à réserver cette date. M. Van Neste sera également convié à titre honorifique.

La réunion se termine à 18 h 20.